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１号様式                    記録者   主事 髙橋秀彰  

  

総務、産業、建設常任委員会記録 

                        

招 集 年 月 日 平成２９年１１月１６日（木） 

招 集 の 場 所 監査委員室 

開 会 午前９時３０分 

出 席 者 委員長   我妻   薫 

副委員長  山岸 三男 

委員  千葉 一男 

委員  藤田 洋一 

委員  櫻井 功紀 

委員  鈴木 宏通 

委員  前原 宏 

 

議長  吉田 眞悦 

欠 席 者  

職務のため出席

した者の職氏名 

議会事務局主事 髙橋 秀彰 

協 議 事 項 ・農商工連携による活性化について 

（政策提言に向けて） 

そ の 他  

閉 会 午前１１時１０分 
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２号様式  協議の経過  

我妻委員長 おはようございます。急きょお集まりいただくことになりまして、申し

訳ございませんでした。 
たまたま合同会議のメンバーがうちの常任委員会のメンバーだけで構成

されていましたので、政策提言もあと日程がないなということで、急きょ

きょうの設定ということになりました。 
前回主に柱程度についてはですね、だいたい確認されていたと思います

ので、それを強化する形できょう御意見いただければと思いますのでよろ

しくお願いいたします。 
櫻井委員 高橋君、もう１部ないか。議長用にね。 
我妻委員長 常任委員会、委員全員出席しておりますので常任委員会は成立しており

ますので、早速会議に入っていきたいと思います。議長も参加しますが、

あとでおくれて参加するということになります。 
今、あいさつでも触れましたが、お手元には、１つはこの前の議会報告

会に向けてある程度まとめる形で報告をしましたが、その資料としてお手

元にあらためてお届けしています。あともう１つは前回の、２年前の、２

年前になるんですかねもう、原子力災害対策でやってきたときの最後のま

とめたものですね。最終的にはこのような形でまとめて議会の方に報告す

ることになろうかと思いますんで。一応これをイメージしながらきょうは、

このまとめた形になるのは最終的にはもう１回やって整理しますが、その

前段の提言の内容ですね、皆さんから御意見いただきながらまとめていき

たいと思いますんでよろしくお願いします。 
千葉委員 ちょっと１つだけいいですか。これはそうするとメンバーが変わってい

るんですね。私入っていないですよね。 
我妻委員長 ですから、これはあくまでも最終的なまとめの形としてこのようにまと

めるということで。これは原子力災害の、前のメンバーです。最終的には

このようにまとめて議長宛てに報告するんで、これをイメージしながら進

めていきたいと思います。 
さっきも言いましたもう１枚の議会報告会に向けた中で、経過等につい

てはあとで整理する段階で最終的にね、この２年間の経過を追っていきた

いと思いますが、北海道に行った２つの町と今度の足利と、それらを踏ま

えながらそしてまた担当課との意見交換、さらには町内の各企業さんとの

意見交換。これらを踏まえての提言になろうかと思いますんで。 
とりあえず進め方なんですが、細かいやり取りになろうかと思いますん

で、休憩にして一定程度まとまった段階で再開した中で確認していきたい

と思いますんで。そういう進め方でよろしいですか。（「はい」の声あり） 
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それでは暫時休憩します。 
 

 

休憩 午前 ９時３５分 

再開 午前１０時５７分 

我妻委員長  再開しますね。 

 いろいろ意見交換してきました。最終的にこの前議会報告会で報告した

最後の提言に向けての３項目に項目を出しましたが、この３項目の内容に

ついていろいろ意見を出されたかと思います。ただ、１）と３）、組織作り

とネットワーク作りなんでここを一本にして、表現は少しこれから詰めま

すが、産学官連携ということでは宮城大学とか町内の小牛田農林、南郷高

校、教育部分ではね、の参加を求めるということ。あとは県の関係で言え

ば県の農業改良普及センターなんかも入ってもらってそういう意味で連携

を深める。その他の町内の各ＪＡ、商工会、物産観光協会。あとは各農業

関係組織ね、関係機関というか。あとは商工関係機関。そういうネットワ

ークの構築をまず図ってほしいというか。「ネットワーク」って表現すると

あれか、「産学官連携も含めたネットワークづくり」ってつなぐ。（「その方

いいんでないか」の声あり）「産学官連携も含めたネットワークづくり」ね。

そういうことで１点目をまとめまして、２つ目はまずさっきいろいろ出ま

したけど、産業祭りとかイベントなんかも含めてここで、もっと連携をと

った、基本的には生産者と消費者のつながりも見えるようなね。町内の生

産者が消費者にも見えるようなつながりをイメージするようなそういった

取り組み。そういった必要性をここで･･･。（「イベントの開発ですね」の声

あり）イベントの開発。 

櫻井委員 単発的なイベントではなく複合的なやつでなきゃ、例えばひとめぼれマ

ラソンならひとめぼれマラソンのときの休憩所に北浦･･･、北浦梨じゃ遅い

な、そういう･･･置いてね･･･。 

鈴木委員 産業まつりを一緒にドッキングするような形で。 

山岸委員 工夫しないとね。 

櫻井委員 

 

あのあれ、古川の産業づくりのバイクのロードレースあっちゃ。あのと

きもいろんな特産物を設けて食いながら。それからアート展ってやったで

しょ･･･の。あれもいろんなそこのさばとかね、金華山のさばとか特産品ね。

そいつ評判良かったのな。 

我妻委員長 今、櫻井さんから出た複合的なという意味ね。その意味で表現、いろん

な単発的でなくてね、そういう表現を考えてみる。イメージとしてはさっ

き言ったようにいろんなつながり、今までは、そこにも教育とかを含め

て･･･。（「さっきの12次化･･･」の声あり）12次化、うんうん。 

藤田委員 そこんところ、田園フェスティバルなんかも入っているんだね。 
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我妻委員長 いろんなイベントについては複合的な、総合的な･･･。（「産業まつりばか

りでなく」の声あり）まあこれやれじゃなくてそういうことも検討したイ

ベントの･･･。検討でいいかな。 

櫻井委員 昔桜まつりにキャイ～ンがきたんだっちゃね。（「ああ、あれは大変でし

たね」の声あり）あれはえらい人だったよね。 

我妻委員長 12次についてはさっきの連携するやつの中にも福祉とかもいれて、項目

には 12次化を展望した福祉事業者とかの連携も検討に入れて連携を深め

るという中に入れていきますね。ネットワークの方に入れていいですよね、

福祉事業者はね。教育についてはさっきのに入ってるから、そうすると12

次化も含まれる。 

あとは産業の活性化もさっき出たようなやつで、少し項目的な何点かは

この２つの項目にして何点か項目的に羅列して書く形でいいですね。 

前原委員 あとは活性化施設の･･･。 

我妻委員長 ああ、そこまでに触れるかどうかだよね。（「それはいいと思います」「そ

こまでは･･･」の声あり）そこまでは入れると･･･。そこを想定しながら･･･。 

山岸委員 活性化施設はもう少し先。まずは土台を築いて･･･。 

鈴木委員 この間の懇談会でなおさら言われたというくらいで。 

我妻委員長 そこは議論の中に入れたということで。 

じゃあ今大きくは２つ。ネットワークと産学官の関係、それが１点目。

２つ目は産業活性化とまちを元気にするプロジェクトの中にいろんなイベ

ントの検討。そしてその中には複合的なイベントを検討するということと、

あとは生産者から消費者まで見える、そういった中身についてのイベント

だね。あとは、商品はそれぞれいろんな検討もされているんでそういった

ものも正面にね、見えやすくするというか、せっかくいろんな商品開発し

ているのがなかなか見えないんでね。そこも触れておいたらいいかと思う

んだけど。それからさっき言ったようにパンとかそういったね、その辺も

項目的には触れておく。 

藤田委員 

 

･･･なんて言ったってさっぱり町民分かんないんだっけよ、議会報告会で

は。どこにあんのそれって。18店舗もちゃんと受け入れ先あるんだよって

言っても、ないべやと。18店舗も、桜木にねナシ･･･、個人がこうだって

やってんだからってお知らせすると、ああって。 

我妻委員長 そういったものもなかなか町民の目に触れる･･･ね。イベントをやる際に

さっき言われたように複合的な観点で、もっと総合的にね、検討してもら

う。その辺もっと表現を工夫させてもらいますけど。 

今から文章をまとめてやるというのも時間的にきついんで、今ざっと私

口頭で言いましたけど、文章をつくってみて、その際は副委員長にもいろ
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いろ相談しながらたたき台をつくってみて、次回整理したいと思いますが。

（「はい」の声あり）それを整理して、最終の提言は、さっきも言いました、

前回の原子力災害と同じような体裁になると思うんで。１、２については

ほとんど機械的なんで、ここはあまり時間かからないと思いますんで。次

回はこの提言のところをさっき言った内容でまとめてみて、そこを中心に

確認作業をしていただくということに次回はやっていきたいと思います

が･･･。（「はい」「お願いします」の声あり）よろしいですかね。ではあと

あまり日程的に余裕もないんで、次回･･･。 

櫻井委員 きょうは16だな。来週だな 

我妻委員長 来週･･･。最後の週にできないか、11月。 

山岸委員 うん、27の週だね。きょう16でしょ。20日の週にできますか。連休一

回入ってるから。 

我妻委員長 定例会議のは４日議案送付でしたっけ。 

山岸委員 24日全員協議会があります。 

我妻委員長 だから前の週にはまとめ･･･。 

千葉委員 あれ、24日は全員協議会あるの 

吉田議長 きょうお知らせします。 

櫻井委員 ９時半。 

山岸委員 24日全協入ります。 

我妻委員長 24日この日は難しいでしょうね。 

櫻井委員 できないね。何時からやるの。大崎議員研修会。グランド平成。（「午後

１時」「１時でしたっけ。」の声あり）現地集合。（「１時でしたっけ」の声

あり）グランド平成で１時集合。１時半からだよね。（「うん１時半から」

「１時半でいいんですよね。びっくりした。おれ１時半ってしてたなと思

って」の声あり）１時半が開始。 

我妻委員長 （「そうすっと 27･･･」の声あり）27日がね、中流堰。（「10時からね」

の声あり）あと午後から議運を予定している。（「だと28か29しかないな」

の声あり）28、午後できないか。（「いいです」「私ちょっと･･･」の声あり）

では29か。（「29･･･、11月議会が30日･･･」の声あり）29、午前でいいで

すか。（「９時半」の声あり）９時半。その前に副委員長と協力してもらっ

てさっきの文言を整理してみますんで。11月29、９時半から。 

はい、日程ずっと詰まってますんで。はい、じゃあそういうことで次回

までなんとかまとめてきたいと思いますんで、11月 29日やってみたいと

思います。副委員長お願いします。 

山岸副委員長 大変御苦労様でした。ただ今11時10分。11時半にはお昼が来ますんで、
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その前に終了しました。常任委員会としてね、12月までにはこの建設常任

委員会の提言のまとめの報告書を出すということなので、今みなさんから

いっぱい提案、協議をさせていただきましたので、本日のものを委員長と

私でまとめさせていただいて、次回の委員会に提出して最終報告書を作成

したいと思います。大変きょうは御苦労さまでした。 

 閉会 11：10 

 

 

 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

平成２９年１１月１６日 

 

総務、産業、建設常任委員会 

 

委員長 


